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今日潍坊 C07

本报7月2日讯(记者 张焜)高考分数
公布后，大批高中毕业生欲赶在上大学前
通过手术矫正视力，摘掉眼镜。2日，记者了
解，近期进行激光手术的人数是往常的4

倍。眼科医生告诉记者，越来越多的孩子因
为形象问题开始选择进行手术。

1日，18岁的高中毕业生小李从潍坊眼
科医院的手术室里走出来，眼睛被专用的
眼镜保护了起来。小李说，做手术前他的近
视高达600度，摘掉眼镜什么都看着模糊。
手术做完后，眼睛没有什么不适，却明显发
现看东西清晰了。

小李说，他选择这个时候做手术，主要
是因为上什么大学都已确定，最近也没有
什么事情。上大学用眼少，等视力恢复了，
应该也不会反弹。不用每天戴着个沉重的
镜子，肯定很舒服，很美观。

潍坊眼科医院工作人员告诉记者，高
考结束后，到眼科医院咨询和做手术的市
民明显增多，根据统计数据，6月10日至6月
23日，做手术的市民比往常多了一倍。6月
23日以后，突然暴涨到了3倍，最近几天，已
经到了4倍了。这个增长速度令医生们也感
到意外。做手术的市民中，学生占了九成，
男女比例基本持平。

“高考结束的当天，就有咨询和要求做
手术的。”潍坊各县市区的情况与市里也基
本相同，青州一位眼科医生告诉记者，同事
们每天都要做10多个矫正视力的手术。

医生们发现，以前孩子们治疗眼睛可
能是为了上好大学，现在，越来越多的毕业
生开始为了方便、美观而进行手术。有两名
高密的毕业生来潍坊做手术，他们说，戴眼
镜压得鼻子和鬓角都有印记，眼镜还经常
脱落、出现雾气，而隐形眼镜太不安全，还
不如做手术。

眼科医院一位医生告诉记者，现在的
高中生和以前确实不同，他们在做手术之
前，会上网了解相关的知识。和他们对话
时，就能够感觉出来，他们已经对手术比较
了解了，这也许也是他们愿意选择手术治
疗近视的原因。

分数公布后，“摘镜”的多了
高考后激光治近视的人数增长四倍；为“美”手术者增多

面对家长们反映孩子
刚上小学就视力很不好的
情况，翟长斌教授认为，除
了遗传，这也与孩子们生
活的环境有关，家长别给
孩子太多压力，让他们学
这学那，失去了课外活动
的机会。

据介绍，新生儿的视
力一般是远视，小学就已
经是正视了。在这时，各种
原因使孩子“近视”了，家
长们就觉得，不能让孩子
戴眼镜，戴上了就“摘不下
来了”。其实，孩子这时正
是在发育时期，只要有了
近视，就不可能恢复了，它
会随着年龄增长而增长，
戴眼镜，就是为了减缓这
种增长速度。

上小学就近视了，也
与孩子们的生活环境有很
大关系。在城市里的孩子
们，除了上课，课外家长们
还会让他们学这学那，奔
波于各个教室之间，基本
上都是近距离视物，很少
有机会能够看到广阔无垠
的田野，很少能够放松眼
睛，出现近视的几率就会
增加。

相关链接

孩子“近视”

或与环境有关

专家建议

别让他们“学太多”

1日，国内知名专家，北京同
仁医院眼屈光组翟长斌教授在
潍坊与潍坊各地眼科专家们进
行了学术交流。他告诉记者，高度
近视的市民，应慎重进行手术。

据介绍，人的视力在300度
以下，属于低度近视，在600度到

900度就属于高度近视了，而有
些市民的近视度数可能已经高
达1000度。如果是高度近视眼，
发生并发症的可能性非常大，
容易出现视网膜脱离等问题。
这些市民做过准分子手术后，
当时可能很好，10年之后，出现

问题的可能性较大。
翟长斌推荐中低度近视的

市民选择手术。他说，按照现在
的技术水平，只要市民在术后
避免受外伤，以及必要时使用
人工泪液等普通药水就行。

本报记者 张焜

专家提醒

高度近视应慎重手术

很多学生利用暑假做视力矫正近视手术。 本报记者 孙国祥 摄
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